
Prédication 15 juillet 2012
Bénédiction de mariage de Agnès et Antoine

Temple d'Annecy

Textes bibliques :
- 1 Corinthiens 13, 1 à 8
- Galates 5, v. 1, 13 et 14, puis Galates 6, v. 2 à 4

Chut ! écoutez !
Voici mon secret dit le renard au petite prince qui découvre la terre : 
"On ne voit bien qu'avec le cœur, l'essentiel est invisible pour les yeux"...

Cette  très  jolie  maxime  tirée  du célèbre  conte poétique de  St-Exupéry "Le  petit 
Prince", nous l'entendrons encore un peu plus tard dans ce culte.
Elle parle de cœur et d'essentiel.
Elle parle d'amour et rejette le superficiel.
Elle parle de ce qui compte dans la vie et met en garde contre les jugements hâtifs de 
l'apparence.
Elle demande à qui veut l'entendre, de regarder au cœur de nous-mêmes et de notre 
prochain, pour apprendre à voir la vraie valeur de chacun.
Elle invite à laisser de côté l'évidence, les faux-semblants, les attentes qu'il  est si 
facile de plaquer les uns sur les autres : un physique comme cela, un habillement 
ainsi, un langage comme ci, des amis et des loisirs comme ça.   

Maintenant, écoutez bien :
"L'homme voit ce qui frappe les yeux, mais l'Eternel regarde au cœur" (bis)
Entendez-vous ce même sens qu'avec la phrase de St-Exupéry ???
St-Exupéry,  resté de nombreuses années dans un établissement  catholique, devait 
bien connaître cette phrase de la Bible où, quand Dieu demande à Samuel d'aller voir 
Jessé pour trouver parmi ses fils un nouveau roi, Samuel choisit le plus grand et le 
plus beau en pensant : "ce doit être lui", et Dieu lui répond : "je ne juge pas comme 
les hommes, l'homme voit ce qui frappe les yeux, mais l'Eternel regarde au cœur."

La Bible n'est pas démodée : on cite St-Exupéry, du XXe siècle, et on s'aperçoit qu'en 
fait, il reprend une parole de la Bible écrite un siècle avant JC !
La Bible est même d'une actualité étonnante, et parfois même déconcertante même 
pour des personnes qui, comme moi, la lisent tous les jours.
Pourquoi cela me direz-vous ?
Comment  des  paroles  écrites  il  y  a  des  milliers  d'années,  en  des  temps  où  les 
civilisations  n'avaient,  mais  alors  rien  de  rien  à  voir  avec  celles  d'aujourd'hui, 
comment ces mots peuvent-ils être encore actuels ???
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Eh bien je répondrais, allez au cœur, comme nous y invitent Dieu et le renard !
Bien sûr l'homme ne s'habille plus de la même façon, ne parle plus la même langue, a 
changé sa façon de vivre, d'habiter, de travailler et d'être famille, mais le cœur de 
l'humain a-t-il changé ???

La  patience,  la  jalousie,  l'orgueil,  l'amour,  la  colère,  la  rancune,  l'injustice,  la 
culpabilité, l'espérance, la révolte... 
Tous ces  états  d'âmes  cités  dans le  texte  de la  Bible,  la  lettre  de Paul  pour  les 
Corinthiens, et lu par Xavier tout à l'heure, ne font-ils pas partis aussi, instant après 
instant, de notre cœur ?
Depuis la nuit des temps, l'environnement humain a changé, mais son cœur est resté 
le même, partagé entre joie et peine, doute et espérance, colère et patience.

Ce premier texte biblique que vous avez choisi,  Agnès et Antoine, parle d'un amour 
insensé qui supporte tout et espère tout et ne disparaîtra jamais.
Alors, bien sûr et au risque de décevoir, il ne s'agit pas de l'amour humain...
Mais je ne vous déçois pas, car la Bible, comme je vous le disais, ne raconte pas des 
sornettes, ce n'est pas une jolie histoire qui édulcore la vie, et aide les enfants, ou les 
grands, à s'endormir.
La Bible raconte l'homme, la femme, l'enfant, l'humanité avec ses questions et sa 
relation à un au-delà que nous appelons Dieu, et que les chrétiens reconnaissent en 
Jésus-Christ.
Cet amour parfait dont nous parle Paul est en réalité l'amour que Dieu le Père a pour 
chacun de nous, en JC.
Cet amour est tout simplement la formidable, l'insensée espérance qui anime chaque 
chrétien dans son quotidien.
Ainsi, la vie est ce qu'elle est, pas mieux ni moins bien quand on est croyant, elle est 
et reste parsemée de bons et de mauvais moments, mais elle est ultimement portée par 
un Amour qui nous dépasse et qui permet chaque jour d'être debouts, reconnaissants 
et remplis d'espérance.

Ainsi la Bible n'est pas un alignement de mots jaunis de millénaires, mais elle est 
Parole de Vie. Elle le devient quand ces mots me rejoignent et me parlent à moi, au 
plus profond de mon être et de mes préoccupations, des millénaires plus tard. 
La Bible est Vie, tout simplement. 

C'est cette profonde espérance qui vous anime Agnès et Antoine, et que vous voulez 
partagée avec nous tous ce matin.
Vous avez choisi après 10 ans de mariage civil de demander la bénédiction de Dieu 
sur votre union, et vous avez choisi de la vivre lors d'un culte dominical, signe fort s'il 
en est, de la vivre dans votre communauté et avec elle, pour qu'ainsi, ce sont vos 
mots, votre union soit désormais "complète".
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Ainsi votre message à tous ce matin, c'est aussi de témoigner : "aimer, ce n'est pas 
ringard, aimer, imparfaitement certes, mais aimer quand même, c'est possible ! " et 
cet amour mutuel que vous vous portez l'un l'autre, vous le voulez porté aussi et 
ensemble par Dieu.
Et ainsi vous dites aussi à tous : "croire que Dieu m'aime, ce n'est pas ringard non 
plus ! croire que ma vie ne dépend pas uniquement de ce que j'entreprends avec mes 
petites forces et mes petites convictions, mais que je suis tout entier soutenu et aimé 
par Un plus grand, ce n'est pas dépassé !"
Et j'ajoute, c'est même très moderne ! regardez toutes ces nouvelles philosophies et 
spiritualités qui fleurissent en vu du bien-être intérieur et d'une relation avec l'au-
delà ! 
De tout temps, l'humain a besoin d'être en relation avec Celui qui le dépasse.
  

Vous nous offrez pour ce matin un 2e texte dans une autre lettre de Paul, pour les 
Galates, cette fois.
Ce texte dit lui qu'un chrétien est appelé à être libre.
Etonnant, n'est-ce pas ? à l'heure où la société et les médias véhiculent l'idée qu'être 
religieux c'est être soumis et asservis.
C'est très curieux comme on déforme facilement la question religieuse, comme la 
laïcité notament a été détournée, jusqu'à inversée de son but premier : "plus dire, plus 
donner, plus partager",  justement tout l'inverse, laïcité donne cet espace pour que 
chaque religion puisse s'exprimer et vivre librement.
Ce n'est pas du tout donc dans une vie fermée que la Bible nous invite.
Je ne dis pas que les religions, les hommes ne risquent pas parfois d'enfermer le 
message, par exemple une lecture littérale de la Bible tombe dans ce travers, mais la 
Bonne Nouvelle de Jésus-Christ, comprise droitement, reste un message de Vie, et 
elle est présentée comme libération totale de l'humain sur tout asservissement.
Alors ne croyez pas que la Bible est un traité de morale, la morale n'a jamais eu 
besoin de Dieu pour exister, non la Bible est un livre qui appelle à la Vie, libre !
Jésus-Christ  s'est  sacrifié  pour  nous  afin  que  nous n'ayons  plus  jamais  et  plus 
d'aucune  façon  besoin  de  le  faire.  Désormais  nous  sommes  aimés,  chacun 
gratuitement pour ce que nous sommes, et c'est à nous, librement, d'accepter ou non, 
cet amour. 

Et puis franchement, vous les proches d'Agnès et d'Antoine, les voyez-vous tristes, 
asservis et prisonniers de leur foi ???

Notre verset biblqiue poursuit : "vous avez été appelés à être libres mais ne faites pas 
de cette liberté un faux prétexte", sous-entendu vivez pleinement de cette liberté en 
aimant le prochain, et non en l'asservissant à votre tour.
Laissez de côté le jugement, la compétition, laissez de côté ce qui est visible pour les 
yeux, dirait le renard, mais reagrdez au coeur.
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Mais c'est un exercice difficile, c'est confortable finalement d'avoir des règles, des 
carcans où se poser, faire ou ne pas faire, dire ou ne pas dire, c'est très simple de juger 
ce que l'on voit, tout est clair !
C'est bien plus difficile d'abord de recevoir cet amour et cette liberté au nom de Dieu, 
puis d'en vivre libre, à son image, tout en aimant son prochain, au plus profond et 
pour ce qu'il est, et en étant à son service.

Et on revient ici à l'amour, celui que Dieu nous donne et qui nous permet à notre tour 
d'essayer d'aimer l'autre gratuitement, sans rien attendre en retour.
Et on revient à cet amour de Dieu qui parmi toutes les épreuves et tous les aléas de la 
vie, tous ces deuils de toutes sortes, qui nous font douter et font naître parfois en nous 
le dégoût de l'idée de Dieu, Lui, l'amour de Dieu, ne passera jamais.
Jamais nous ne serons débarrassés des questions, des doutes et des révoltes, mais 
toujours l'amour que Dieu porte à chacun sera présent pour celui ou celle qui accpete 
de le recevoir.

Dans mon minsitère, j'ai le privilège d'accompagner différentes personnes, dans des 
situations variées, heureuses ou malheureuses, et à tous les âges de la vie.
J'ai eu la joie d'accompagner Pauline cette année pour sa confirmation, et ces derniers 
mois vous deux, Agnès et Antoine, pour cette bénédiction.
Je reçois beaucoup de tous ces échanges, et voilà ce que je garderai de ces moments 
passés ensemble : vous êtes touchants.
Par vos regards l'un pour l'autre, votre franchise et votre douceur tout à la fois, votre 
bienveillance, votre humilité et vos convictions fortes tout à la fois.
Alors  que  cet  amour  partagé  puisse  longtemps  encore être  source  de  joie  et  de 
reconnaissance, et que dans le même temps vous continuez à reconnaître dans votre 
vie quotidienne la présence de Dieu et sa force sur vos chemins.

Et pour vous tous, fidèles de cet Amour, 
Que la Bible, Parole de Vie, soit votre rocher, 
Soyez encore et toujours des témoins fidèles de cet amour insensé en JC autour de 
vous !

Chut ! écoutez !
Voici mon secret, dit le renard, je le tiens de Dieu, et il m'a donné la Vie : 
" l'essentiel est invisible pour les yeux, on ne voit bien qu'avec le cœur "

Amen. 

Pasteur Charlotte Gérard.
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